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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 22 de dezembro de 2016 

 

----- Aos vinte e dois dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezasseis, no 

edifício dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, 

compareceram os seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o 

Presidente da Câmara Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. 

Luís António de Sousa Teixeira, Dra. Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. 

António José Ferreira Afonso e Dr. António Manuel da Cunha Martins. ------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por manifestar o profundo pesar pelo falecimento do Dr. José António de 

Araújo, quer como pessoa amiga, quer como ilustre Presidente da Câmara Municipal. 

Foi redigido um “Voto de Pesar” em nome do Executivo Municipal, que será enviado à 

família do Dr. José Araújo. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da decisão de encerramento da 

agência do Novo Banco situada na Vila do Gerês, confirmada pela Direção do Banco na 

reunião realizada no passado dia 15 de dezembro, no seu gabinete. O funcionamento da 

caixa multibanco será assegurado pelo Novo Banco ou pela Caixa de Crédito Agrícola. - 

----- Em seguida, o Sr. Presidente prestou informações sobre a reunião efetuada no 

passado dia 16 de dezembro, na CCDRN, no Porto, entre os Municípios que integram o 

PNPG e a Dra. Célia Ramos, Secretária de Estado do Ordenamento do Território e da 

Conservação da Natureza, sobre a Resolução do Conselho de Ministros n.º 83/2016, de 

15 de dezembro, e sobre o Plano de Valorização do PNPG. Nesta reunião, a Dra. Célia 

Ramos garantiu o avanço imediato da instalação de duas equipas do Corpo Nacional de 

Agentes Florestais (CNAF) em cada município, com a gestão conferida ao ICNF. Os 

Municípios manifestaram de imediato o seu descontentamento, reivindicando a gestão 

das 2 equipas do CNAF, o que foi tido em boa conta pela Sra. Secretária de Estado, 

comunicou o Sr. Presidente. ----------------------------------------------------------------------- 
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----- Prosseguindo, o Sr. Presidente manifestou o seu agrado pelo excelente concerto de 

música de Natal proporcionado pela Banda Musical de Carvalheira e pelo Orfeão de 

Terras de Bouro, no passado dia 18 de dezembro, na Igreja Paroquial de Moimenta. -----  

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente informou que o Executivo em Permanência deu 

tolerância de ponto nos dias 23 e 30 de dezembro e, por isso, não será concedida a 

tolerância de ponto no dia 26 de dezembro que o Governo concedeu à função pública. -- 

----- Por último, o Sr. Presidente desejou a todos umas Festas felizes e um excelente ano 

de 2017.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que o 

Município, através do Centro Municipal de Valências, está a dinamizar o ATL de Natal, 

com a realização de diversas atividades para ocupação das crianças durante o período de 

férias de Natal que decorre de 19 a 30 de dezembro. Este apoio do Município é 

fundamental para que os pais possam cumprir as obrigações dos seus empregos em 

período de férias escolares, salientou a Sra. Vereadora. --------------------------------------- 

----- A Sra. Vereadora finalizou a sua intervenção desejando a todos um Feliz Natal e 

um ano de 2017 repleto de felicidade. ------------------------------------------------------------ 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Cunha, 

começando por lamentar o falecimento do Dr. José Araújo, uma personalidade ímpar no 

nosso concelho.--------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Dr. António Cunha quis endereçar os parabéns à Banda Musical de 

Carvalheira e ao Orfeão de Terras de Bouro pelo excelente concerto musical de Natal 

que proporcionaram a todos os que estiveram a assistir ao concerto, no passado dia 18 

de dezembro. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador salientou, mais uma vez, a necessidade de se 

avançar com uma intervenção urgente na estrada entre Leonte e a Portela do Homem, de 

modo a resolver a degradação em que a via se encontra. --------------------------------------

----- Finalizando a sua intervenção, o Dr. António Cunha agradeceu e retribuiu os votos 

de Boas Festas e de um bom ano de 2017.-------------------------------------------------------- 

----- Sobre a intervenção na estrada da Portela do Homem, o Sr. Presidente referiu que 

tal via é património do Estado e, por isso, competiria ao Estado, concretamente ao 

ICNF, proceder à sua reparação. Lembrou que durante o verão é o ICNF que cobra as 

portagens de utilização dessa via. Contudo, face à inoperância do ICNF, o Município irá 
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resolver mais uma vez os problemas dessa via logo que as condições meteorológicas o 

permitam. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso, manifestando o seu pesar 

pelo falecimento do Dr. José Araújo, um ilustre terrabourense que muito fez pelo 

Concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Vereador questionou o ponto da situação referente ao processo 

de indemnização à família do Sr. Joaquim Martins, vítima de acidente rodoviário. -------

----- Esclareceu de imediato o Sr. Presidente que está em curso um processo judicial e 

que a família tem um experiente advogado a tratar deste assunto. --------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Dr. António Afonso, referindo que na Ordem de 

Trabalhos desta reunião constam um conjunto de transferência de verbas para algumas 

Juntas de Freguesia, todas sujeitas a ratificação pelo Executivo. Neste sentido, 

comentou que o Sr. Presidente da Câmara toma decisões antes da deliberação do 

Executivo Municipal, minimizando assim as funções do órgão executivo. ----------------- 

----- Esclareceu de imediato o Sr. Presidente que se tratou de uma situação pontual, dada 

a urgência manifestada por algumas Juntas de Freguesia na transferência de verbas e a 

disponibilidade financeira da autarquia. Para não arrastar os pagamentos para o final do 

mês, já depois do Natal, e uma vez que algumas freguesias desejavam liquidar contas 

com empreiteiros locais, foi decido pelo Executivo em permanência efetuar todas as 

transferências de modo excecional, mesmo antes da deliberação do Executivo 

Municipal. Tratou-se apenas de um procedimento pontual e expedito e não de qualquer 

intenção de diminuir as funções e competências do órgão executivo. Tanto mais que 

muito raramente acontecem, ao longo do ano, situações idênticas, concluiu. --------------- 

----- Retomando o uso da palavra, o Dr. António Afonso questionou se foi solicitado à 

REN o parecer para a abertura do acesso à praia fluvial de Carvalheira, no rio Homem, 

uma vez que na altura em que se tentou concluir esse acesso, durante um dos seus 

mandatos autárquicos como Presidente da Câmara, tal não foi possível devido ao 

parecer desfavorável da REN.---------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente o Dr. António Afonso louvou a realização do Concerto Musical 

organizado pela Banda Musical de Carvalheira e pelo Orfeão de Terras de Bouro. 

Mesmo não tendo estado presente, já teve conhecimento do sucesso do mesmo. ---------- 

 ----- O Sr. Vereador concluiu a sua intervenção agradecendo e retribuindo os votos e 

um Bom Natal e de um feliz ano de 2017. ------------------------------------------------------- 
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----- Sobre a questão do parecer da REN para a conclusão da melhoria do acesso ao rio 

Homem, em Carvalheira, o Sr. Presidente surpreendeu-se com a preocupação do Sr. 

Vereador e declarou que não foi solicitado tal parecer uma vez que a intervenção 

realizada é a conclusão da melhoria do acesso ao rio e à ponte já realizada em mandatos 

autárquicos anteriores. Ora, para melhoria de acessos não é necessário o parecer da 

REN, concluiu. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 11:35 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


